157 cm2





Coyoacán, en el ojo del huracán

FIESTAS Y EMPRESAS FANTASMAS

A principios de año, el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez contrató una empresa que ha sido evidenciada por órganos auditores y representantes del congreso de la CDMX por irregularidades, de las cuales destaca la falta de entrega de bienes adquiridos para programas sociales, algo ilógico, ya que para eso fue que la contrató Giovanni

Dicha empresa, Servicios Médicos ML S.A. DE C.V., a la que el gobierno de Coyoacán le haya otorgado millones de pesos en contratos para presentaciones de servicios médicos, mismos que le fueron otorgados por adjudicación directa, el cual asiendo aproximadamente a los 3 millones de pesos, se comprometieron a prestar servicios médicos a 4,300 personas, habitantes de esta demarcación

Algo parecido a lo que pasó en 2020 en la alcaldía Venustiano Carranza, en la que el entonces alcalde contrato a esta empresa para lo mismo, prestar servicios médicos y que según hubieran entregado 20,500 tarjetas a los habitantes de la alcaldía para brindarles estos servicios; sin embargo, dicha empresa ni la alcaldía pudieron acreditarlo, ya que no contaban con los historiales médicos de los beneficiarios; sin embargo, el entonces alcalde de V Carranza argumento que si contaba con estos historiales, pero no los mostraba por qué eso para él representaba una falta de ética médica, argumento al que la auditoría difería, puesto que los solicitó como comprobante de estos servicios, ya que es necesario en estos contratos públicos para

realizar el pago a la empresa, esperemos que está vez estos servicios sociales si se den y que los habitantes de Coyoacán se beneficien de estos, dado que para eso se destina un presupuesto a estos programas sociales

Por otro lado, tenemos los escándalos del mismo alcalde, Giovanni Gutiérrez, el cual dicen los habitantes de esta demarcación que prefiere destinar recursos públicos a fiestas, en vez de a uno de los problemas sociales más importantes, como lo es la violencia de género, pero que más podemos esperar de un candidato de la oposición, si la mayoría son iguales



Reporte Indigo Cinco Días

482 cm2

Página: 4 \$78,119.24

1/3

#MedioAmbiente ternacional

El Gobierno de la Ciudad de México se comprometió ante representantes internacionales a la eliminación del uso de plásticos desechables v al impulso de la economía circular

INDIGO STAFF

a jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, firmó el Compromiso Global por la Nueva Economía de los Plásticos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Sheinbaum detalló que el objetivo de este compromiso es que todo residuo que se genera en la capital pueda entrar nuevamente en la economía. Un esquema conocido habitualmente como Basura Cero.

"No enviaremos ningún material a relleno sanitarios, sino que toda la materia se volverá a utilizar y, particularmente, los plásticos", afirmó.

La mandataria capitalina enfatizó que la importancia del reciclaje de plásticos se debe a que su producción genera una cantidad muy importante de gases de efecto invernadero y contaminantes locales. También dijo que la disposición de estos desperdicios en rellenos sanitarios o en barrancas, mares y océanos provoca graves consecuencias para la biodiversidad.

"Este compromiso global, les voy a platicar de qué se trata. Porque hemos hablado mucho de lo que hemos hecho. Se establecen, por ejemplo, los siguientes compromisos individuales para las empresas, y por eso, a partir de ahora v de esta firma. vamos a buscar a distintas empresas que utilizan plásticos, que desechan plásticos, a que sean parte de este compromiso global de nuestra ciudad", explicó.

Sheinbaum Pardo afirmó que los fabricantes de productos envasados, minoristas, hotelería y servicios de alimentación o fabricantes de empaques, deberán tomar medidas para eliminar los envases de plástico problemáticos o innecesarios. Medidas generales para transitar de modelos de un solo uso a modelos de reutilización.

También indicó que los fabricantes de materias primas. deberán establecer nuevos parámetros para aumentar el uso de plásticos reciclados.

"Para los fabricantes de bienes duraderos, establecer una meta ambiciosa sobre contenido de reciclado en todos los plásticos utilizados en productos o componentes para el 2025. Y para los inversionistas en general, invertir para 2025 una can-



Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2023-05-31 02:17:04

482 cm2

Página: 4 \$78,119.24

4 2/3

tidad significativa en negocios, tecnologías u otros activos, para que funcionen y hagan realidad la visión de una economía circular para los plásticos", indicó.

Asimismo, explicó que su administración respetará el acuerdo de respaldar la visión común de compromiso global, esto a través de implementar políticas ambiciosas con metas para lograr un progreso tangible en cuanto a la eliminación de residuos.

"Esto es lo que estamos firmando el día de hoy con el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y con la representación de Naciones Unidas en nuestro país", mencionó.

Por otra parte, la mandataria local indicó que existen avances muy importantes como la aprobación en el Congreso de la Ciudad de México de las reformas para eliminar los plásticos de un solo uso.

Sheinbaum también dijo que se han desarrollado tres programas muy importantes para reducir la basura en la disposición final de residuos sólidos, en rellenos sanitarios.



Claudia Sheinbaum

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México







Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2023-05-31 02:17:04 482 cm2

Página: 4

\$78,119.24

3/3

FOTO: CUARTOSCURC



24 Horas Sección: CDMX 2023-05-31 02:38:30

390 cm2

Página: 9 \$77,129.07

1/2

SE ENTREGÓ LA MEDALLA AL MÉRITO EN CIENCIAS DEL AÑO 2022

Dan reconocimiento a impulsores de innovación y de la investigación

Progreso. La diputada Xóchitl Bravo recordó que una sociedad se mide, además de los logros económicos y políticos, por su conocimiento

ÁNGEL ORTIZ

En distinción a su trayectoria en la investigación, innovación científica y aportaciones en beneficio de la humanidad, el Congreso capitalino hizo entrega de la "Medalla al Mérito en Ciencias del Año 2022, Ingeniero Guillermo González Camarena".

Este premio se concedió en tres categorías: investigación científica, en el ámbito de las ciencias naturales, exactas y sociales, a causa de haber realizado estudios, trabajos docentes o de divulgación; descubrimientos, aportaciones o propuestas y proyectos o trabajos creativos que modifiquen o desarrollen el campo tecnológico, que se consideren como probada aportación a la ciencia y tecnología y cuya conducta sea un ejemplo de fidelidad a su vocación científica.

En este sentido, fueron galardonadas las doctoras Rosaura Ruiz Gutiérrez, Edda Lydia Sciutto Conde, los Laboratorios Liomont y el doctor Alberto Halabe Bucay por su gran labor.

"La ciencia no debe ser un ejercicio de hegemonía o dominio, sino la búsqueda de bienestar para nuestros pueblos; solo tiene sentido cuando se pone al servicio de los demás", apuntó el morenista Christian Moctezuma González.

Por su parte, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa dijo que la ciencia y la investigación brindan esperanza y poder para superar obstáculos,

y detrás de cada avance científico hay mentes dedicadas a mejorar la comprensión del mundo y encontrar soluciones a los problemas. Recordó que una sociedad no sólo se mide por sus logros económicos o políticos sino también por su capacidad para nutrir la creatividad y el conocimiento crítico.

El legislador Jorge Gaviño Ambriz del PRD resaltó el reconocimiento que, a partir del 2015, se ha hecho de las mujeres que se dedican a la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas, y consideró que el campo de la ciencia y tecnología "debe ser pionero y defensor de los compromisos en la gobernanza global y, del mismo modo, debe participar en la resolución de las crisis".

El priista Jhonatan Colmenares Rentería señaló la importancia de que el Gobierno capitalino siga apoyando la ciencia, la tecnología y el deporte, ya que sin estos no hay desarrollo dentro de la sociedad.

La diputada Frida Jimena Guillén Ortiz del PAN aseveró que se está reconociendo la importancia que tiene la ciencia y la tecnología en la vida diaria, en especial se está galardonando a aquellos líderes "que se dedican a buscar las herramientas que faciliten nuestra existencia y que son ejemplo de las nuevas generaciones de científicas y científicos del país".

La ciencia no debe ser un ejercicio de hegemonía o dominio, sino la búsqueda de bienestar para nuestros pueblos; solo tiene sentido cuando se pone al servicio de los demás"

CHRISTIAN MOCTEZUMA GONZÁLEZ/diputado de Morena





24 Horas Sección: CDMX 2023-05-31 02:38:30

390 cm2

Página: 9 \$77,129.07

2/2



RELEVANCIA. Durante la entrega de la medalla, los legisladores coincidieron en la importancia de que el Gobierno de la ciudad invierta en la ciencia y tecnología, ya que son clave en el desarrollo de la sociedad.





El Universal Sección: Metropoli 2023-05-31 03:28:11

26 cm2

Página: 13

\$3,526.53

1/1

APRUEBAN LEY DE MEMORIA

El pleno del Congreso capitalino aprobó la Ley de Memoria de la Ciudad de México, con la que se busca, entre otras cosas, que las víctimas y la sociedad en general puedan acceder a los archivos, en posesión de las autoridades capitalinas, relacionados con violaciones graves a derechos humanos cometidas por parte de cuerpos de seguridad, como la Matanza de 1968 o el 'Halconazo'. La iniciativa fue promovida por la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum y aprobada con 34 votos a favor y 13 abstenciones de diputados del PAN. • Omar Diaz



EXCELSIOR



BUSCAN NUEVE CAMBIOS DE USO EN TRES ALCALDÍAS; en la Cuauhtémoc intentan construir dos hoteles con restaurantes

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

Buscan cambiar el uso de suelo de Horacio 147, para crecer hasta ocho niveles más la plaza comercial Galerías Polanco e instalar cines en una construcción total de cerca de ocho mil 500 metros cuadrados.

El Congreso local dio a conocer en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México que la empresa Edificio Polanco S.A. de C.V. presentó la iniciativa ciudadana para modificar el Programa Parcial de Desarrollo Urbano Polanco, en la alcaldía Miguel Hidalgo.

La iniciativa, presentada el año pasado, busca que se apruebe la construcción de ocho niveles, además de los cuatro que ya existen.

La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana del Congreso de la Ciudad de México apuntó que los habitantes de la Ciudad de México, incluidos los vecinos de la zona, pueden formular observaciones negativas o positivas y dirigirlas al presidente de esta comisión, ya que el Consejo Consultivo de Desarrollo Urbano no está constituido.

Ayer en la Gaceta Oficial, el Con-

greso publicó otros ocho avisos de iniciativas para modificar usos de suelo en la misma alcaldía Miguel Hidalgo, así como en predios de alcaldías como Tlalpan y Cuauhtémoc.

Por el tipo de desarrollos, destacan tres iniciativas para modificar el uso de suelo en esta última demarcación

La primera es la del predio Córdoba 87, en la colonia Roma, donde se busca desarrollar un hotel y un restaurante con venta de bebidas alcohólicas en una construcción total de más mil 200 metros cuadrados.

La segunda es la del predio General Prim, donde también se busca desarrollar un hotel de hasta ocho niveles, con restaurante y galería, en una construcción total de más de tres mil 700 metros cuadrados.

La tercera es para el predio Río Poo, colonia Cuauhtémoc, donde se busca ampliar el inmueble hasta siete niveles para construir 12 viviendas más.

En la colonia Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo, se busca modificar el uso de suelo para los predios Cerrada Monte Irazú 189 y Sierra Mojada 333, aunque no se detalla para qué se requiere el cambio.

En Tlalpan destaca la de Carretera México-Cuernavaca 4365, en el pueblo de Chimalcoyotl, para 15 viviendas en cuatro niveles.

Desarrollos

El Congreso de la Ciudad de México presentó iniciativas para cambios de uso de suelo en tres alcaldías:

Miguel Hidalgo

- Horacio 147, colonia Polanco
- Sierra Mojada 333, colonia Lomas de Chapultepec
- Cerrada Monte Irazú 189, colonia Lomas de Chapultepec





Excélsior

Sección: comunidad 2023-05-31 02:44:51

575 cm2

Página: 22 \$28,058.47

2/2

Cuauhtémoc

- Río Poo 13, colonia Cuauhtémoc
- General Prim 40, colonia Juárez
- Córdoba 87, colonia Roma Norte

Tlalpan

- Corregidora 92, colonia Miguel Hidalgo
- Carretera México-Cuernavaca 4365, pueblo de Chimalcoyotl
- Segunda Cerrada Mixtecapa Manzana 16, Lote 21, colonia Cantera Puente de Piedra





FACILIDADES ADMINISTRATIVAS IMPULSARON LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Ante acusaciones, Seduvi niega promover desarrollos irregulares

Obligación. La dependencia dijo que todas las empresas inmobiliarias y de construcción deben de acatar el programa y el reglamento urbano, nadie está exento

ARMANDO YEFERSON

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) rechazó las acusaciones del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, quien señaló a la dependencia de fomentar el caos inmobiliario a través de las facilidades administrativas.

"Los Acuerdos de Facilidades Administrativas emitidos por el Gobierno de la Ciudad de México son parte de las acciones implementadas para reactivar la economía, ello con motivo de la crisis ocasionada por la pandemia del Covid-19", se lee en una tarjeta informativa.

Por ello, la Seduvi detalló que este apoyo posibilitó la ejecución de proyectos inmobiliarios, logrando una mayor agilidad y captación de inversión en la capital, por ejemplo en Paseo de la Reforma y en otras vialidades primarias.

Asimismo, la dependencia aclaró que con las facilidades administrativas no se excluye la facultad de las alcaldías de verificar el cumplimiento de las disposiciones en el proceso de construcción de la obra, pues lo único que la Seduvi permite es iniciar las obras a la par que se realizan los trámites administrativos para su regulación.

"La alcaldía Miguel Hidalgo estuvo y está en condiciones de ejercer su facultad de verificación, así como en caso de incumplimientos en la construcción del proyecto con alguna disposición puede imponer las medidas cautelares y de seguridad y las sanciones procedentes dentro del ámbito de su competencia", señala el documento.

En tanto, la Seduvi aclaró que en el caso de la alcaldía Miguel Hidalgo se emitieron 23 acuerdos de facilidades, los cuales tienen diferentes estatus.

En lo que respecta al cambio de uso de suelo señaló que el procedimiento se inicia a petición ciudadana y es competencia del Congreso capitalino.

Por su parte, el alcalde Tabe señaló que en la alcaldía Miguel Hidalgo existe una alerta roja para la inversión inmobiliaria, dado que el Gobierno de la Ciudad de México califica esta actividad como criminal, y a la vez que existe una incertidumbre para las inversiones con el Acuerdo de Facilidades Administrativas.

"Consideramos que la forma en cómo el gobierno ha determinado calificar el desarrollo inmobiliario nos lleva a determinar que existe una alerta roja a la inversión inmobiliaria en Miguel Hidalgo, si me preguntaran qué actividades de altísimo riesgo para invertir hoy en Miguel Hidalgo: el desarrollo inmobiliario", sostuvo.





315 cm2 \$

Página: 8 \$51,991.21





FACULTAD. De acuerdo con la instancia gubernamental, las alcaldías tienen autoridad para verificar y sancionar obras dentro del ámbito de su competencia.





Basura Cero, programa insignia en la materia

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

DURANTE LA FIRMA del Compromiso Global por la Nueva Economía del Plástico, la secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de México, Marina Robles García, compartió que el programa Basura Cero es uno de los ejes estratégicos que ha permitido reducir 25 por ciento el volumen de residuos urbanos que se envían a los distintos rellenos sanitarios con que cuenta la capital.

Durante su participación, Robles García reconoció el fortalecimiento de esta lucha por parte del Congreso de la Ciudad de México, ya que se logró generar la primera Ley de Economía Circular del país con enfoque integral, gracias a lo cual más de 700 tiendas de autoservicio han respondido y transformado paulatinamente el uso de plásticos.

Esta ley, resaltó la secretaria, inspiró a casi cerca de 100 mil personas a participar en el acopio de más de 300 toneladas de pilas y motivó la inclusión de formas

de gestión y consumo responsable en los planes de estudio de bachillerato, impulsados por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Gobierno de la capital.

Mil la fueron a sobre

Añadió que gracias a la disposición de los ciudadanos, se capacitó a más de 13 mil locatarios de mercados y tianguis, a quienes se ha ofrecido 35 mil pláticas para incentivar la separación y mejora de gestión de los residuos.

Otro de los logros de Basura Cero, dijo, fue mejorar las plantas de composta del Gobierno capitalino para abastecer de biofertilizantes a las zonas agrícolas de la ciudad, con la producción de 17 mil toneladas de composta.

Marina Robles indicó que uno de los resultados de este esfuerzo fue la remediación y el reciclaje en el parque Cuitláhuac: "Este lugar aprovechó tanto residuos de la construcción como materiales plásticos en la construcción de su infraestructura, transformando un tiradero de residuos en uno de los parques más grandes y bellos del oriente de la ciudad", enfatizó.

La funcionaria añadió que en locaciones como las barrancas del poniente, vasos reguladores, canales, humedales del suroriente, cauces de ríos y viejos

tiraderos a cielo abierto, se retiraron miles de toneladas de residuos y han sido transformados en sitios de uso público que dignifican a los habitantes

acitados que dignifican a ticlaje y al ecosistema.

> Mil locatarios fueron capacitados

sobre reciclaje

ELCOMPROMI-

50 Global por la Nueva Economía del Plástico inició en el mes de octubre del 2018 a través de una alianza entre la Fundación Ellen MacArthur y el PNUMA.





La Prensa Sección: Nacional 2023-05-31 02:58:35

55 cm2

Página: 22 \$1,718.57

1/1

PRI EN EL CONGRESO CDMX Promueven regular el asentamiento El Ocotal

Comenzar cuanto antes la regularización del asentamiento El Ocotal, ubicado en la alcaldía Magdalena Contreras, en beneficio de sus habitantes, demandó a autoridades tanto locales como federales, la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso de la Ciudad de México.

Al respecto, el coordinador de la diputación local priísta, Ernesto Alarcón Jiménez fundamentó que El Ocotal comenzó a urbanizarse alrededor de 1975, principalmente con el esfuerzo de sus habitantes, quienes abrieron las calles, levantaron sus casas, construyeron el drenaje y comenzaron a alegar servicios como energía eléctrica y telefonía, pero hasta ahora no han logrado que se instale en su totalidad la red hidráulica, debido a que se mantiene como irregular. Arturo R. Pansza



La Jornada Sección: Capital 2023-05-31 04:23:53

133 cm2

Página: 31 \$34,738.20

1/1

Exigen colectivos nuevo proceso de consulta sobre desarrollo y ordenamiento urbanos

ELBA MÓNICA BRAVO

Integrantes de diversos colectivos ciudadanos en defensa del medio ambiente y en contra de la corrupción inmobiliaria y la gentrificación se manifestaron frente al edificio de Gobierno, ubicado en el circuito de la Plaza de la Constitución, para exigir a las autoridades capitalinas que se abra un nuevo proceso de consulta del plan general de desarrollo (PGD) y el programa general de ordenamiento territorial (PGOT) antes de que los proyectos sean enviados al Congreso de la Ciudad de México.

Durante la protesta se leyeron dos documentos, que se entregaron en la Oficialía de Partes del gobierno capitalino, en los que rechazaron lo que definieron como "un albazo" en la elaboración de los documentos "con consulta simulada y sin participación ciudadana".

La ex diputada constituyente Mayela Delgadillo dijo que no se cumplió con el mandato constitucional de dar a conocer en máxima difusión el PGD y el PGOT, al exponer que el primero "está mal entendido porque se piensa que sólo es usos de suelo, pero no es así; es hacia dónde va el trabajo, la educación, la distribución del agua, es todo, son los lineamientos de cómo construir una ciudad" para los próximos 20 años.

Delgadillo delineó que en caso de que los documentos sean presentados al Congreso se analiza presentar una iniciativa ciudadana en septiembre, además de la promoción de amparos, porque "no se cumplió con la Constitución Política de la Ciudad de México".

Detalló que el Instituto de Planeación no está formado; tampoco el comité ciudadano, por lo que "hay muchas partes donde el proceso se cae".

Advirtió que utilizaremos todas las herramientas que necesitemos, y la última opción es irnos a una consulta popular junto con las elecciones a la Presidencia".

Mencionó que "hay falta claridad en la exclusión de Milpa Alta", porque no se entiende cómo avanzará en los siguientes años al no ser parte de los documentos que guiarán el desarrollo de la ciudad, por lo que se desconoce si la demarcación logró la autonomía territorial y presupuestal

Por su parte, el académico de la UAM Xochimilco Manuel Canto señaló que es necesario que el Instituto de Planeación tenga un director y se forme el comité ciudadano para que inicie el proceso de consulta con información.

Blanca Esthela Chávez, del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad, dijo que los alrededor de 14 mil ciudadanos que avalaron los documentos no son representativos de los más de 9 millones de habitantes



La Prensa Sección: Nacional 2023-05-31 02:59:21

63 cm2

Página: 19 \$2,354.44

1/1

CONGRESO DE LA CDMX

Demanda el PAN a la FGJ aclarar fiesta en terraza

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México demandó a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina aclarar el origen del dinero para rentar una terraza por siete horas, en donde estuvieron de fiesta fiscales y la propia titular del órgano autónomo, Ernestina Godoy Ramos.

Al confirmar que se presentará una queja ante el Órgano Interno de Control de la FGJ, el coordinador de la diputación local de Acción Nacional, Federico Döring Casar, aclaró que los del partido político no quieren pensar que el motivo de la fiesta, también fue para celebrar el dinero desaparecido y que no se ha podido aclarar del cateo a Black Wallstreet Capital. El también coordinador de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del recinto de Donceles y Allende, solicitó a la fiscalía una explicación sobre la renta por siete horas de una terraza para una fiesta en donde estuvieron agentes de la institución, incluida Ernestina Godoy. Arturo R. Pansza



RECONOCEN SUS MÉRITOS

REFORMA STAFF

El Congreso capitalino entregó a 124 agentes la Medalla al Mérito Policial 2022 en reconocimiento a las acciones destacadas de policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Fiscalía General de Justicia, y asi como integrantes de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal.

REFORMA

El galardón también se otorgó a seis efectivos de la SSC que perdieron la vida en cumplimiento del deber, cuyas preseas fueron recibidas por sus familiares.

De los 124 premiados, 23 son mujeres.





